

Santander, un mes...	Prs. 1-75
un trimestre...	4-75
Provincias, 3 meses...	5-25
Ultramar, 6 meses...	25
Extranjero, 6 meses...	18
Números sueltos, 5 céntimos.	

Importantísimo

Se realizan 5.000 varas de paños ingleses y otras procedencias de las mejores clases, con rebaja de un 25 á un 50 por 100 de su precio. Aprovecharse de esta ganga. Compañía, frente á la Iglesia. mjd

Se necesitan en esta imprenta cajistas que sepan bien su obligación.

REUNION DEL PARTIDO DEMOCRATICO FEDERAL PACTISTA

Antes de ayer domingo se verificó la reunión anunciada del partido democrático federal pactista de esta ciudad, para el nombramiento de los individuos que habian de componer el comité local del mismo, en sustitución de los que hasta el día venían desempeñando dichos cargos.

Ouvieron mayor número de votos, y por tanto fueron proclamados individuos del comité local, los correligionarios que á continuación se expresan:

- D. Miguel Perez Martinez.
- Francisco Saiz.
- Bautista Galdós.
- Prudencio Bezanilla.
- Pedro Mazón.
- Gustavo Perez Cuevas.
- Bernabé Martinez.
- Evaristo Lopez Herrero.
- Manuel Leita.
- Abelardo Unzueta.
- Juan Ramón.

En breve tomarán posesión de sus respectivos cargos, y tan luego como lo verifiquen daremos á conocer la forma en que quede constituido el comité.

Gran confianza tenemos de que los expresados correligionarios cumplirán con el celo y actividad que acostumbran, é importante cometido que se les ha confiado, y de que el nuevo comité será columna firmísima, cual lo fueron los que le han precedido, del partido democrático federal pactista de esta ciudad.

DE ACUERDO

había dicho por varios periódicos, hasta un telegrama que publicamos en el último número vino á desmentirlo, que el señor Ruiz Zorrilla se mostraba benévolo con el general Serrano, con el jefe del partido de la izquierda, ó no vulgarmente se le llama, de los zurdos. Por si dicha noticia no era suficiente, va á trascibir algunos párrafos del notable artículo que publica *El Porvenir*, órgano del citado partido zorrillista, con el significativo epígrafe: *Nuestra actitud*:

De una vez para siempre vamos á repetir lo que ya frecuentemente hemos dicho, contestando á los que nos llaman poco diplomáticos, porque brindamos para el presente ni para el porvenir nuestra benevolencia á esa fusión, conflagración, amalgama, contubernio, junta ó agrupación de elementos antitéticos, que aspiran á la formación de un nuevo partido borbónico revolucionario.

No somos monárquicos y nunca, en ningún momento prestaremos nuestro apoyo, directa ó indirectamente, á los gobiernos de la monarquía, porque entendemos, y tenemos de ello convencidos, que esta forma de gobierno pugna abiertamente con los principios democráticos que informan nuestro credo político, con las aspiraciones, las necesidades y la prosperidad del pueblo español.

Y no siendo monárquicos, todo gobierno que se nos presente como base y fundamento de la monarquía, ha de tener enfrente á los que solo en la República vemos el natural y lógico desarrollo de la democracia.

Y siendo republicanos y demócratas, entendemos que es profundamente inmoral ese acomodamiento que se sustenta para apoyar los ensayos perniciosos, que, en último término y como resultado práctico, no producen otro que la desorganización de los partidos, la inmoralidad en las regiones de la política, la puerta abierta para las consecuencias y las apostasías, ancho campo de acción para la satisfacción de inmoderadas ambiciones, y como consecuencia de todos estos males, el más triste y desconsolador escepticismo en la inmensa mayoría del pueblo español que solo aspira á ser dirigido por gobiernos morales y positivos.

Más clara y franca no puede ser la manifestación del colega, y contestados quedan los periódicos que opinaban por que el partido zorrillista debía la benevolencia que anunciaron á los

seguir dicho partido, dice: «¿Cómo lucharemos por el triunfo de nuestras ideas? ¿Cómo propagaremos los ideales de la democracia?»

Dentro de la ley, si esta ampara nuestro derecho; en la tribuna, en la prensa, en el club, en el Parlamento, en las urnas electorales, por la reunión y la asociación libérrimamente ejercidas. Esto haremos en tanto que los gobiernos monárquicos nos amparen en el ejercicio de la propaganda y no nos cierren las puertas de la legalidad, para esperar por tales medios el triunfo de la causa republicana.

Mas si, por el contrario, amordazan la prensa, cohiben la libre emisión del pensamiento, mixtifican y coartan el sufragio, limitan los derechos de reunión y asociación; niegan, en una palabra, la soberanía al pueblo, para concedérsela al monarca, y la voluntad nacional no tiene caminos expeditos para mostrarse, entonces nuestro campo de lucha y de combate, compelidos por el atropello y el abuso, no puede ser otro que el que han adoptado en todas las épocas de la historia los pueblos que han querido emanciparse de la esclavitud y de la tiranía.»

Ecos políticos

Es tan fácil en los tiempos que alcanzamos tergiversar los propósitos y las intenciones, cuando intenciones y propósitos se manifiestan de una manera vaga que la actitud del señor Ruiz Zorrilla, respecto al duque de la Torre, ha sido interpretada de distintos modos, según á cada cual ha convenido.

Sin duda para poner las cosas en su verdadero lugar, *El Porvenir*, órgano autorizado en la prensa de aquel ilustre republicano, ha publicado el siguiente suelto que no pueda ser más terminante.

«El Sr. Ruiz Zorrilla no niega su benevolencia al señor general Serrano, como dice un periódico. Se limita á negarla á la monarquía de los Borbones.»

Y por ende, á todo lo que de cerca ó de lejos favorezca, apoye ó defienda á la monarquía de don Alfonso, desde Cánovas hasta Sagasta.

Por lo demás, el duque aun no es gobierno, y agradecerá saber de antemano cuál será la actitud de nuestro jefe y de nuestro partido: un aplauso sincero y digno cuando proclame la Constitución de 1869, y despues del aplauso, nada de benevolencias vergonzosas.»

Entre esto y recomendar á sus correligionarios como ha hecho Martos, por más que ahora haya cambiado de rumbo, que ingresen en el partido de la izquierda para defender la Constitución de 1869 y la monarquía de don Alfonso, hay una distancia incommensurable.

Nuestro apreciable colega *El Diario de Santander* convendrá con nosotros en que hay mucha diferencia entre la actitud del señor Ruiz Zorrilla y la que se atribuí á don Cristino Martos, hasta que el duque de la Torre y el señor Sagasta se han entendido.

Leemos en *La Tribuna*: «Según dice el corresponsal de *La Epoca*, al ser presentados al rey por el señor ministro de Fomento los periodistas que iban en el tren real, D. Alfonso preguntó al Sr. Albareda: ¿Todo ese colegio es de usted?»

El Liberal desea saber qué opina la prensa de ese chiste.

Por nuestra parte opinamos... que nos ha hecho muchísima gracia.»

Y á nosotros tambien.

De *El Porvenir*, diario progresista democrático: «Es fama, según cuenta un corresponsal de un diario madrileño, que el alcalde de Zaragoza, al recibir á D. Alfonso en aquella ciudad, comenzó su discurso en esta forma:

«Señor: Aragón, que está altamente satisfecho de S. M...»

Otro suelto de *El Porvenir*: «Curiosa anécdota de un distinguido y malogrado autor dramático y un su amigo á quien el gobierno acababa de dejar cesante.

Lamentaba Narciso Serra la cesantía de su amigo, y este, buscando algún consuelo á su desgracia, decía: «Despues de todo, y aunque me dejan cesante, deben lisonjearme los términos en que se me

notifica esta desgracia; pues el oficio de cesante dice que S. M. la reina queda muy satisfecha del celo y la lealtad con que he desempeñado mi destino.»

«¡Ay, amigo mio! exclamó Serra; eso no es más que una galantería, y en donde lees satisfecha, debes entender haría.»

«¡Ole por los veteranos! Un sargento de realistas ha escrito una carta al señor Vildósola, diciéndole entre otras cosas lo siguiente:

«Y aunque de sesenta y tres años, me ofrezco de V. hasta terminar la grande batalla emprendida y exterminar á todos los nocedalistas de nuestra comunión.»

A pesar de sus sesenta y tres años.... Eso se llama ser barbian.

Dice *El Eco de Fregenal*: «Continúa en el mismo estado la cuestión del cementerio, y siguen haciéndose los sepelios en medio de la mayor indiferencia en la nueva necrópolis.»

En medio de la mayor indiferencia.... Eso es lo que consigue el clero con sus intranquilidades absurdas.

Que hasta los católicos más fervientes concluyan por prescindir de sus oficios religiosos sin exculpulos de ningún género.

«Cómo van conociendo ya á los malos curas en todas partes!»

Leemos en nuestro apreciable colega *La Vanguardia*:

«El señor Ruiz Zorrilla ha teleografiado diciendo que ni tiene que ver nada con el general Serrano, ni será benévolo con ningún gobierno monárquico.»

Así piensan todos los republicanos que en algo estiman la dignidad y la consecuencia.»

Traslado á *El Diario de Santander* que habia interpretado muy diferentemente la actitud del señor Ruiz Zorrilla.

Nuestro apreciable colega *Gil Blas* ha reaparecido despues de una suspensión de cuarenta días que el tribunal de imprenta le impuso.

Gil Blas vuelve al estadio de la prensa con la misma gracia, la misma donosura y el mismo tinte democrático que tenia, cuando los fusionistas le condenaron al silencio.

Reciba nuestro simpático colega el cariñoso saludo que le dirigimos y nuestra felicitación por los notables trabajos que contiene el número con que reanuda sus tareas.

Carta de Madrid.

22 de Octubre de 1882.

Respetable correligionario: La política ha entrado en un período de calma y de dudas que al decir de todos es debido á la fórmula encontrada por Sagasta en su entrevista con el duque de la Torre.

Malas lenguas dicen que Sagasta aseguró al duque—la mano oculta de que habla ayer *El Globo*—que estaba conforme con lo que se proponía la izquierda, y que poco tiempo despues manifestaba á sus compañeros de gabinete que estaba con ellos igualmente conforme.

Si esto es verdad, el jefe de la fusión tiene en la mano un balancín que le sirve para inclinarse cómodamente á aquellos que más cerca están del poder.

Parece que la única consigna ó el único deseo de los ministeriales es preguntar por el programa de la izquierda, no sé si por saber si verdaderamente existe ó por si conociéndolo les acomoda acomodarse en el nuevo partido.

En el salón de conferencias preguntaba ayer un diputado presupuestivo á un grupo de diputados:

«¿Y el programa de la izquierda, cuándo sale á luz?»

«¿Y el de Vds.,—interpeló á su vez uno del grupo,—porque hace casi dos años que están en el poder y el país no lo conoce todavía.»

«Ni lo conocerá,—dijo un tercero.—Son los fusionistas tan reservados que no es posible averiguar cuál es su programa.»

Ayer se dijo que en casa del Sr. Martos se habian reunido algunos diputados y senadores del partido democrático progresista para tratar algunos asuntos relacionados con la formación de la izquierda dinástica, pero esto no resultó luego ser cierto, pues si bien fueron algunos de estos señores á casa del diputado por Valencia, según sus amigos esto no indica que fueran á conferenciar respecto de la política de ningún partido.

El Sr. Moret anda estos días á vueltas de querer y persistir en su propaganda para hacer fosforitos en la ciudad de Valencia.

No falta quien pretenda disuadirle, manifestándole que se pondrá en ridículo, puesto que allí

está desprestigiado ese partido de niños ya gigantes que lo llenan todo; pero él seguirá en sus trece é irá á Valencia y predicará la bien venida y se expondrá al ridículo, y la juventud de Valencia resultará que es republicana, como resultó la de Galicia, de quien dijo que era demócrata monárquica, y al conmemorar la inolvidable fecha del 29 de Setiembre resultó anti-dinástica.

Los centralistas andan más desanimados cada día, y por más que hacen para llevar á su ánimo la confianza que tenían puesta en el jefe de la fusión, no pueden lograrlo.

«¡Pobre fusión y desgraciados fusionistas! Don Eduardo Gasset y Artime y el señor Navarro Rodrigo han conferenciado ayer por la tarde largamente.»

Según la opinión de muchos, este último y sus tercios navarros abandonarán en breve la política de espectáculo, en gracia á la cartera de Fomento que se le ha ofrecido,—lo cual no deja de tener gracia—así como es la opinión de muchos que el jefe de los fosforitos, señor Moret, de nuevo está—y esta vez incondicionalmente—al lado del duque, en gracia á la cartera de Gobernación.

Así anda todo, querido director; quién compra y quién vende, quién presta y quién da su confianza á esta gente; y en tanto el país paga por todos.—N.

Noticias

Escándalos del domingo y lunes.

Uno en la calle de Molnedo entre un hombre y una mujer; otro en la fuente de los Frailes entre dos mujeres que se disputaban cuál de ellas habia de llenar primero sus herradas; otro en la calle de San Francisco, producido por dos chicos que se peleaban, y otro en una casa de la calle de Beceño por varios jóvenes que rompieron varias sillas, y no contentos con esto, se llevaron una cortina.

Buenos chicos, buenos.

En el paseo del Alta, antes de ayer á las cinco de la tarde, un individuo que pasaba por aquel punto en compañía de su esposa, hirió en la cara al guardia de consumos. El agresor pasó la noche en la perrera y aver fué conducido á la cárcel de esta ciudad.

A las nueve de la mañana de ayer disputaban dos marineros con otro y su esposa, en Puerto Chico. Los dos últimos fueron abofeteados y curado el marido en la botica del señor Gimenez.

Desgraciadamente se ha confirmado la noticia que circuló ayer de haber varado en la mañana de antes de ayer, á la entrada del puerto de Vigo, el magnífico vapor *San Agustín*, del marqués de Campo, habiéndose salvado afortunadamente la tripulación y pasajeros.

No hemos podido adquirir más detalles hasta la hora en que escribimos.

Para la subasta de adquisición de muebles destinados á la corbeta de guerra *Navarra*, que debió verificarse ayer en la comandancia de marina de este puerto, no se presentaron licitadores.

El magnífico remolcador *Hércules* ha sido comprado al señor Dóriga por la empresa *La Carconera*, y en breve se denominará *Carconera número 6*.

En el teatro mecánico *La Unión* se ensaya para estrenarse á la mayor brevedad la parodia del drama *Don Juan Tenorio*, titulada *Juanito Banovio*. Para esta obra se están pintando varias decoraciones, entre ellas una apoteosis que llanará seguramente la atención del público.

Ha sido designado D. Adolfo Salinas para formar parte de la comisión que ha de asistir al alumbramiento de la reina.

Ayer dos mujeres fueron conducidas al Principal; una por llevar una herrada por la acera y la otra por tirársela. El Sr. de Saez arregló en justicia el asunto.

Hemos sabido que la comisión encargada de hacer los estudios del ferro-carril de Bilbao á esta capital, y cuya comisión está autorizada por la dirección general de Obras públicas, se ha visto sorprendida al llegar á Beranga por el alcalde de uno de aquellos ayuntamientos que les impidió continuar sus estudios.

La comisión seguramente solicitará del señor gobernador civil haga entender á los alcaldes de aquellos ayuntamientos, que no deben poner obstáculo alguno á la verificación de aquellos trabajos.

Se nos asegura que la comisión encargada de hacer los estudios del ferro-carril de Bilbao á esta población, encuentra hasta Jesús del Monte una

pendiente de una y una y media por ciento como máximo.

En esta sección de Fomento se ha recibido el título de profesora superior de instrucción primaria á favor de doña Sabina Josefa Higuera de la Riva.

Ayer á las once de la mañana entró en nuestro puerto el paquete francés con un crecido número de pasajeros.

Los serenos que hacen servicio en la calle de Tetuan, se han visto precisados á formular una queja á la alcaldía por insultos que recibieron de un alcalde de barrio.

En la administración del correo central se halla detenida una carta por falta de franqueo, con destino á esta ciudad, para doña María San Emeterio.

También en el gabinete central de telegrafos se halla detenido uno de Ontaneda para don Vicente Tenajero.

Se están llevando á cabo con gran actividad las obras de reparación de varias calles de Maliaño, las cuales se hallaban en tan mal estado, que era casi imposible transitar por ellas.

Aplaudimos esta medida por lo benéfica que es para todos.

En la calle de Socubiles una sirvienta arrojó ayer desde el balcón de su casa un jarro de agua que cayó sobre tres transeuntes.

Ayer de un colgador de la casa de doña Antonia Gutierrez, viuda de Lastra, desapareció una magnífica capa, que, según opinaban algunas personas, debió llevarla un ratero disfrazado de pobre á quien vieron rondar por las inmediaciones del comercio.

Ha sido anulado el acuerdo del ayuntamiento del Astillero, fecha 30 de Mayo último, por el cual habian separado al facultativo don Ramón Gutierrez Trueba.

Dicho señor será repuesto en vista de la anulación del acuerdo referido.

En Darro, pueblo de la provincia de Granada, acaba de perpetrarse un horroroso crimen.

Una jóven de diez y ocho años, llamada Casilda Martinez, hallábase sentada con su familia en el dintel de la puerta, tomando el fresco. Eran las diez y media de la noche. Dos jóvenes, uno de los cuales habia sido pretendiente desdeñado de la muchacha, presentáronse armados de retaco y pistola respectivamente.

La Casilda se levantó impulsada por un secreto instinto, pretendiendo cerrar la puerta; pero antes de que lo consiguiere, cayó atravesada por los proyectiles de tres disparos. La infeliz quedó muerta instantáneamente.

Los asesinos han burlado hasta ahora las persecuciones de la guardia civil.

El juzgado entiende en el asunto. La víctima de tan atroz atentado, no dió jamás, según se asegura, motivo alguno que pueda atenuar en lo más mínimo la responsabilidad de los criminales.

Ayer fué llevado á la cárcel un jóven que, al ser conducido á la perrera, se rebeló contra el guardia municipal.

Antes de anoche fué robado un cerdo de un cubil que existe en Calzadas Altas.

Se ignora quién ha sido el raptor.

Se nos asegura que la totalidad de las acciones del empréstito que para la zona de Maliaño se ha de llevar á cabo tan pronto como regrese á esta capital el señor alcalde primero, será tomada por la mayor parte de los propietarios de dicha zona.

La suscripción está á punto de cubrirse.

El agente de orden público Francisco Alcaide capturó en Zaragoza á un individuo que se habia fugado de esta población y que debia embarcarse el día 20 del corriente.

Por real orden del ministerio de Marina se dan las más expresivas gracias, en nombre del jefe del Estado, á la empresa de vapores de este puerto nombrada La Corconera por el servicio gratuito que con uno de sus vapores prestó al vapor de guerra Ferrolano, cuando en su última salida de este puerto se vió comprometido á consecuencia de la rotura de ambas calderas, significándole al propio tiempo en cuánto estima el cuerpo de la armada las frases que le dedica la referida empresa en la comunicación que esta dirige manifestando no exigir retribución por el servicio citado.

Ya se ha publicado la lista del personal de la compañía de zarzuela que actuará en nuestro teatro durante la presente temporada.

Don Leonardo Pastor, empresario, ha reunido, según nuestras noticias, un buen cuadro de zarzuela, á pesar de haber acudido tarde á la formación de la compañía.

La lista del personal es la siguiente: Director de la compañía, don Rafael Villalonga; director de orquesta, don Tomás Reig; primeras Tiples, señora doña Carmen Cros; señoritas doña Dolores Barretta; doña Julia Vela; tiple cómica, doña Matilde Montañés; característica, doña María Barreda; primer tenor, don Misael Romero; primer barítono, don Manuel

Cidron; primer tenor cómico, don Florencio Cruz; primer bajo, don Rafael Villalonga; segundo tenor cómico, don Antonio Povedano; segundo barítono, don Arturo Beltran; segundo bajo, don José García; partiquinos, señoritas Ortensia Ramos y Emilia Alverola, don José Martín y don Juan Fernandez; apuntadores, don José Calatayud y don José Arragui; archivero, don Eduardo del Rio; sastre, don Nemesio Montero, y veinte coristas de ambos sexos.

Entre las obras nuevas que se pondrán en escena figuran La Tempestad, Los mosqueteros grises, La Marceota, El alcaide de Toledo, dar la castaña, Una onza y La vuelta al mundo por el doctor Garrido.

La empresa ha abierto un abono por 30 representaciones que empezarán en los primeros días de Noviembre.

Table with 2 columns: Ticket type and Price (Pesetas). Rows include Proscenios principales, Id. segundos, Palcos principales, Id. segundos, and Butacas.

Los naufragos de la Jeannette, que han vuelto de las regiones polares, han tornado á los Estados-Unidos en el steamer Rogers. En Nueva-York, el recibimiento ha sido entusiasta. En Washington, los altos funcionarios del Estado los han obsequiado mucho.

El ex-ministro de Marina Thomson, en una gran reunión pública, les dió la bienvenida en nombre de los marinos americanos.

La mujer del maquinista Melville, al volver á ver á su marido, se volvió loca.

La revista que con el título de La Raza Latina se publica en Madrid hace nueve años, bajo el epígrafe de La España Contemporánea ante el Extranjero, viene hace ya tiempo dando una sección en que presta un verdadero servicio á intereses generales del país.

Aquí, donde todos conocen á los hombres políticos, aunque sean de tercera fila, muy pocos saben, sin embargo, quienes son los industriales y los hombres de trabajo más importantes de cada localidad. Todos ignoran los elementos de cultura que hay, no solamente en las capitales de provincia, sino que en las pequeñas localidades, y muchos desconocen los monumentos artísticos que, envueltos en el polvo del olvido, tanto abundan en nuestra patria.

La Raza Latina, que se publica en español y en francés, dedicará dos largos artículos á dar á conocer en España y fuera de España, no solo las capitales de provincia, sino que las cabezas de partido; haciendo una ligera reseña histórica de cada localidad, dando despues una descripción de sus principales monumentos artísticos, y ocupándose por último de la industria y de la producción, citando por sus nombres á los principales industriales de cada localidad, que, sin ser políticos, son los que en primer término contribuyen á levantar las cargas públicas.

Con el objeto de reunir datos para este trabajo, que formará una verdadera crónica contemporánea de España, la dirección de La Raza Latina se ha dirigido á los secretarios de todos los municipios, cabezas de partido, en demanda de datos: y nosotros no vacilamos en recomendar á los pueblos que se asocien á tan útil empresa, que en definitiva ha de redundar en su propio provecho.

La sociedad El Diapasón celebró antes de ayer un magnífico baile en el antiguo salón del Piano.

El local estaba sencilla pero elegantemente adornado con guirnaldas y flores; pero más que estos adornos y el brillante alumbardo del gas que iluminaba el salón, lo hacian espléndido de luz y de hermosura los ojos de las bellas santederinas que habian asistido á la fiesta.

No habia allí lo que se ha dado en llamar impropriamente aristocracia, pero dudamos mucho que en los salones de la sociedad escogida haya más finura, más cortesía y más orden que en el baile del Diapasón.

Los socios estuvieron galantes y corteses con las jóvenes obsequiándolas con un delicado refresco.

Y la junta directiva tuvo tambien la delicada atención de obsequiar á los periodistas que se hallaban en el baile con un improvisado lunch que inspiró algunos brándis de diferentes colores.

Todas las personas que asistieron quedaron muy complacidas de la fiesta, haciendo justos elogios de los distinguidos jóvenes que constituyen la sociedad El Diapasón, por las delicadas atenciones que tuvieron para todos los concurrentes. Nosotros votamos con la mayoría.

El señor Urquía, dueño de la casa de huéspedes de la Cuesta del Hospital donde murió el licenciado á que aludiamos en nuestros números anteriores, nos ha remitido un comunicado que insertaremos mañana.

La abundancia de originales nos impide insertarlo en este.

Dice nuestro apreciable colega El Diario de Santander:

«Según los periódicos que anoche recibimos, tenemos que el Sr. Martos ha declarado que no dejará de ser republicano.»

Excusamos decir cuánto nos complace esta noticia, si bien al mismo tiempo nos proporciona un ligero pesar: el del disgusto que ocasione á nuestro querido colega LA VOZ, tan empeñado en que aquel hombre público pase al campo de la moarquía.»

Poco á poco, amice.

En primer lugar se nos figura que nuestro apreciable colega se ha entusiasmado antes de tiempo, porque la cuestión aun no está definitivamente vacante resuelta.

Y en segundo lugar, que si el Sr. Martos no abandona, por fin, la bandera de República, nosotros no nos disgustaremos por eso, ni nos alegraremos tampoco.

La alegría ó el disgusto se quedan para El Diario.

Nosotros no somos de la parroquia.

Ahora dice El Eco de la Montaña que el contexto del acta de la penúltima sesión del ayuntamiento, en la parte que publicamos el sábado último, es contrario á lo que digimos en el artículo que ha dado origen á esta polémica.

Confronten nuestros lectores lo que digimos en aquel artículo con lo que dice el acta, y ya que El Eco se atreve á hablar de fuerzas con esa ligereza que tanto le caracteriza, diga la opinión pública quién es el farsante.

Hacemos caso omiso de las demás tonterías de El Eco, porque no merecen la pena de refutarlas.

Aunque todavía no se halla oficialmente abierto el nuevo café Tamberlick que se está instalando en la calle de Puerta la Sierra, muchas personas impacientes y atraídas por las buenas noticias que corren acerca del buen servicio que se piensa dar al público, invadieron anoche y antes de anoche aquel local obligando á los dueños á inaugurarle en familia.

Algunos concurrentes llevaron guitarras y violines improvisando una fiesta musical en el salón.

Tanto el café como los licores de todos géneros que se sirvieron, eran de clases superiores y asi serán en lo sucesivo, según el propósito que abrigan los propietarios del nuevo establecimiento.

Creemos que el café Tamberlick ha de ser uno de los más concurridos en todas las épocas del año.

Tiene gracia la salida de El Eco del Sanhedrin.

Dice que no es al pueblo á quien llama demagogia, sino á LA VOZ que predica en todos tonos la demagogia.

¡Esta sí que es una salida de pié de banco!

Si LA VOZ es demagogia lo serán tambien todos los federales pactistas que están conformes con las doctrinas que defiende.

Y de esos federales pactistas es de quienes la gente de orden anda solicitando votos para las mesas electorales.

Lo que tiene es que El Eco ha comprendido que hizo mal en hablar de demagogia cuando sus amigos andaban pidiendo favores á los demagogos y ahora quiere dar á entender que la calificación iba solo dirigida á LA VOZ MONTAÑESA.

Y si no veamos cómo se explica:

«LA VOZ es demagógica porque predica y enseña ideas disolventes (¡Jesús, qué miedo!) intentando con ello extraviar la opinión pública. (Horror, terror, furor)»

Pues bien, Eco de nuestros pecados, si las ideas que LA VOZ publica son disolventes y por ello es demagógica, demagógicos son tambien Pí y Margall y todos los federales pactistas, á quienes los amigos de usted piden firmas para que les voten.

Pero que, despues de todo, ¿sabe usted lo que se nos ocurre?

¡Que no sabe usted lo que es demagogia!

Amigos nuestros de respetabilidad, nos han informado que al lado de una imprenta establecida en un pueblecito próximo á Santander, vieron; al pasar por allí el otro dia, un hombre armado —no llegaron á adivinar si con escopeta ó fusil—pero en actitud de estar vigilando como un centinela en tiempo de campaña.

¿Sabe algo de esto la primera autoridad civil de la provincia?

¡Hay ya partidas armadas por estos contornos á qué?

A las tres y media de la madrugada de hoy fuimos avisados por un sereno de haber fuego en una casa de Maliaño propiedad del señor Gallo.

Seguidamente nos personamos en el lugar indicado, teniendo el gusto de haber visto sofocado instantáneamente el incendio que se inició en una chimenea, pues si se deja tomar incremento con el fuerte viento S. que reinaba, seguramente hubiese habido que lamentar pérdidas de consideración.

Los serenos obraron con acierto molestando solamente á los que como nosotros velan toda la noche, pues no quisieron tocar los pitos para no alarmar al público mientras no hubiera necesidad de ello.

Rogamos al señor alcalde que se interese por que desaparezca el pozo de inmundicia que existe en una puerta próxima al estanco de la calle de Becedo, pues los transeuntes hacen aguas en

el lugar que se denuncia y por lo tanto es necesario que al pasar por allí vaya uno provisto de agua de colonia.

Comunicados

Colindres 20 de Octubre de 1882.

Sr. Director de LA VOZ MONTAÑESA. Muy señor mio y de toda mi consideración: Mis pocos adversarios de Ruesga, á quienes autorice en comunicado de 26 de Setiembre último, inserto el 30, para que acudieran á la prensa é hicieran pública mi conducta, ya como secretario que he sido de aquel municipio, ya como particular, no se han dado por aludidos, que yo sepa; con lo cual queda confirmado cuanto allí dije. No cabe duda, es difícil contrariar á la verdad.

El ayuntamiento de Ruesga sigue en sus trece de no quererme pagar lo que religiosamente me adeuda, habiendo dado lugar á que recurra á personas honradas para poder trasportar á esta mi pobre familia. Creo que en Saida se me hubiera tratado con más consideración, despues de cinco años de secretario próximamente, servidos con honradez y en la misma forma como particular en Ruesga; mas, si se tiene en cuenta que me he sometido á la corporación de Ruesga por medio de un atento escrito, proponiéndole se nombre una junta imparcial de sus vecinos que, despues da examinados mis trabajos ejecutados y lo devengado como secretario, diga lo que debo haber y me conformo. ¿Puedo dar paso más decente, justo y aceptable?

Pues aun no lo es, y de aquí el deber que tengo, con sentimiento, de aclarar los hechos y de manifestar las personas causantes de tan tenaz intriga y venganza.

El ayuntamiento de Ruesga se compone hoy de nueve individuos, pero solo uno los dirige y su voluntad buena ó mala se cumple y nada más. Este es D. José Zorrilla Bringas, aconsejado del intruso D. Agustin Rojí, si intruso se puede llamar el vecino de otro pueblo que se mete á manejar los asuntos de Ruesga. Este Sr. Rojí, de ruin historia y peor concepto público en Ruesga, el Sr. Zorrilla, son mis enemigos y los causantes, según de público, de que el ayuntamiento acordase mi separación de secretario; de que mis trabajos ejecutados para el reparto territorial de 1882 á 83, sean considerados de ningún valor ni mérito y de que no se me pague lo que se me adeuda tanto por este concepto como por lo devengado como secretario; estos mismos fueron la causa, aunque ayudados por algunos concejales, de que el digno alcalde D. Ramón Larena Aldama, hiciera renuncia de su cargo, según se ha dicho y á mí me consta; y estos mismos señores serán igualmente la causa de que Ruesga sufra otros perjuicios si persigun tenaces en su tarea y no hay vecinos honrados que se opongan á tan censurable proceder.

Tambien debo hacer constar, señor director, que con motivo de haberme dejado con todos los trabajos ejecutados para el reparto territorial y de haberse confeccionado caprichosamente sin sujetarse á las declaraciones dadas por los propietarios, me dirigí en 19 de Setiembre último al señor delegado de Hacienda de la provincia suplicando se dignase acordar no fuese a probado dicho reparto por la administración correspondiente y se pasase á los tribunales de justicia para hacer ver y justificar las exacciones ó arbitrariedades que contenia; de lo cual nada sé hasta la fecha.

Así mismo debo hacer constar, que mi deseo no es sostener diferencias ni hacer públicos hechos generales ni particulares, pues lo único que he pretendido y pretendo es que se me pague lo que justamente se me adeuda, para poder atender á la mantención de mi pobre familia y pagar mis obligaciones dejando y quedando en paz con todos. Esto lo pueden conseguir las muchas personas honradas de Ruesga á quienes recorro y suplico á fin de que más tarde no se me culpe de no haber contado con ellas, si de la prosecución de este asunto resultase algún otro que produjese gravámenes generales y disgustos que detesto de todo corazón.

Por último, ruego á usted, señor director, se sirva dar cabida en su digno periódico á estas mal trazadas líneas, como único medio de hacer pública la verdad, dándole por ello las merecidas gracias y quedando de V. humilde affmo. y S. S. Q. B. S. M., Ruperto Asas.

Pacotilla

Según dice un colega allá en Gandía ha habido un terremoto el otro dia. ¡Cuándo lo habrá en Madrid y en Aranjuez á ver si cae Camacho de una vez!

El señor de las tres fojas!

Así se llamará cou el tiempo uno que ahora es candidato en Madrid á diputado provincial.

Pertenece al constitucionalismo y se llama J. J. J. Delgado.

Si llega á obtener el triunfo, se va á ver á comprometido el presidente de la diputación.

Cada vez que diga J. J. J. se van á poner los diputados á bailar la aragonesa!

Todos los abogados en Igualada se han declarado en huelga

desesperada. Lo mismo harán sin duda los de este suelo cuando en Burgos se lleven otro camelo!

Por haberse interpuesto una res vacuna ha des-carrilado un tren en la línea de Ciudad-Real. La máquina destrozó á la vaca completamente. Por supuesto, que á la máquina le ha venido bien.

De viruelas jamás será atacada porque está vacunada!

Los vecinos de Manresa han pedido al gobierno que les quite el alcalde.

¡Andal! Cuando estamos todos los españoles haciendo rogativas para que nos quiten el gobierno!

Aproposito de alcaldes.

Hay uno en Beranga que vale lo menos dos.

¿Quiéren ustedes saber lo que ha hecho? Pues nada, prohibir, así como suena, que continúe haciendo los estudios la comisión de ingenieros del ferro carril de Bilbao á Santander.

Nada, que se ha empeñado en que no se haga el ferro-carril y ni Dios le convence!

Después de todo, ¡qué caramba! sus razones tendrá.

Puede que lleve parte en alguna empresa de matos!

Telegramas

DE NUESTRO SERVICIO PARTICULAR.)

Madrid 23 (9 y 15 noche).

Rey, Sagasta, Martínez Campos y Albareda salido de Zaragoza. Esta noche llegarán á Madrid.

Gran agitación de socialistas en Francia. Han sido en Lyon tres bombas explosivas resultando varios heridos.

Desconoce quiénes sean los autores de este último crimen. Se han verificado muchas prisiones.

Madrid 23 (10 noche.)

Acciones del Banco de España... 402-00.

Amortizable del 4 por 100 79 00.

Albano sobre París... 4-91.

Albano sobre Londres... 47-30.

Fabra.

Viena 21.

Motivo de la exposición artística de Viena el gobierno austriaco ha dado una distinción á representantes de España, confiriendo la medalla de Francisco José á D. Francisco de Paula y la cruz de caballero á D. Rafael Chacón.

Berlin 21.

Señor Peñafiel, ministro de Portugal en este país, ha salido hoy con dirección á Madrid y en uso de licencia.

Londres 21.

Según el Standard de hoy en los círculos militares del Cairo hay una viva oposición al intento de restablecer en Egipto la inspección de hacienda colectiva anglo-francesa.

Times dice que es muy amistoso el lenguaje empleado en la respuesta de Turquía á la nota enviada por lord Dufferin.

Times confía que el sultan abandonará la

política hostil á la Gran Bretaña, hácia la cual quieren empujarle y que cooperará lealmente á las intenciones de Inglaterra sobre la cuestión egipcia.

Paris 21.

La comisión de presupuestos de la Cámara está resuelta á adoptar una resolución que ponga término al sistema de créditos extraordinarios; lo cual ha originado cierto desorden en la Hacienda francesa.

Se asegura que están muy adelantadas las negociaciones entre el ministerio y Gambetta para que este y sus amigos apoyen al primero en la próxima legislatura. Si esta inteligencia llega á realizarse, se calcula que el gobierno podrá reunir en la Cámara de diputados una mayoría de 300 votos.

Esto no obstante, se duda de que en todas las cuestiones haya completa unidad de miras entre los ministeriales y los gambettistas, y de aquí la creencia general de que el arreglo será de pasaje ros resultados.

Banca y Comercio

ALCANCES TELEGRÁFICOS

Paris Octubre 21.

Table with 2 columns: Item description and Price. Includes items like Aceite de Colza, Corriente mes., Azúcar blanca número 3, etc.

New-York Octubre 20.

Table with 2 columns: Item description and Price. Includes items like Cambio sobre Londres, Id. id. Paris, Harina, Maíz nuevo mezclado, etc.

TODAS LAS SEÑORAS SABEN QUE ES UNA desgracia terrible perder el pelo, y tambien saben que en muchos casos es suya la culpa. El Tónico Oriental es una preparación vegetal pura y fragante destinada expresamente para la conservación y mejoramiento de este don de la naturaleza, y con solamente usarla se asegura una abundante y vigorosa cabellera de suaves, brillantes, y flexibles bucles.

CASINO MONTAÑÉS

No habiéndose reunido bastante número de señores socios el sábado 21 del corriente, se convoca nuevamente á junta general para el jueves 26, á las ocho de la noche, rogando la puntual asistencia.—El presidente, Belisario Santocilde.

V. URBINA, CALLISTA DE LA REAL CASA sirve á domicilio y en su casa, calle del Martillo, número 3, piso 2.º Santander. 6-1

COMERCIO DEL VALENCIANO,

CALLE DEL CORREO, NÚM. 10.

En este establecimiento de Alonso Espinosa se ha recibido un gran surtido de esteras de todas clases que se colocan en las habitaciones á precios sumamente arreglados.

Tambien hay una gran existencia de zapatillas de abrigo muy baratas y con especialidad las llamadas suizas, que están teniendo mucha aceptación.

Si se vendiéndose en dicho establecimiento loza y cristalería de todas clases, calzado y otros varios artículos de novedad y de gusto.

GRAN BAZAR

DE

SAN FRANCISCO

DE

JOSÉ UBIERNA

FRENTE Á LA IGLESIA

SANTANDER

Cristalería, porcelana, camas hierro y latón. Escopetas, revolvers y artículos de caza de las mejores fábricas de Europa.

Cubiertos, cuchillería, bisutería fina, lámparas y quinqués de todas clases.

Artículos de piel de Rusia. Gran surtido de album para retratos, y Perfumería.

Hules para suelo y mesa de todos tamaños.

ANUNCIO

En el paseo del Alta se vende un piso con dos bohardillas. En el núm. 2 darán razón. 8a3

El Toison

Casa especial en lencería, bordados y equipos para novias. San Francisco, 23, esquina á Puerta la Sierra.

PERDIDA

En la noche del viernes último se ha extraviado una cartera con varios documentos que no son de interés más que para su dueño y billetes de Banco por valor de 1600 reales.

Se suplica á la persona que la haya encontrado se sirva devolverla á la posada de Serafin, tinglado de Becedo, y se le gratificará. 2-2

SE TRASPASA UNA TIENDA DE BEBIDAS Y comidas, en un sitio de lo mejor de este punto, calle de Cádiz, número 1, por no poder desempeñarlo su dueño, por ser un empleado del ferro-carril del Norte y se le traslada á Barcelona; el que desee quedarse con dicha tienda puede pasar al punto indicado para informarle de las condiciones. 8-6

ESCUELA DE DIBUJO Y PINTURA DE DON MANUEL ESCANDON Plaza del Cuadro, número 2, piso 4.º

Una larga experiencia en el ejercicio del dibujo y del noble arte pictórico, habiendo sido discípulo de uno de los más célebres maestros de París, autorizan al director de la escuela que se anuncia á ofrecer sus lecciones á las personas que quieran aprender dibujo ó pintura, ya por vocación á seguir esta noble carrera, ya por el adorno moral que represente en toda persona esmeradamente educada.

Las horas de clase en la casa del profesor, serán las más convenientes á cada discípulo y los precios convencionales.

Tambien se dan lecciones á domicilio á las horas que los discípulos designen.

Para más pormenores dirigirse al profesor.

El mismo profesor se encarga á precios muy arreglados de hacer retratos tomados del natural ó de fotografía, de pintar fotografías de todos tamaños y de restaurar cuadros de cualquier género que sean.

Anton Pericon W.

Creemos hacer un bien á nuestros lectores recomendándoles diariamente el selecto vino de fama universal conocido con el nombre de Antón Pericon W., especialidad de la casa de D. Manuel Morales Ramirez, de Jerez. Este higiénico vino puede beberse en tanta cantidad como el más ligero Bordeaux, por carecer en absoluto de alcohol agregado, pues si bien dá gran calor al estómago por su mucha vejez, no ataca á la cabeza y se recomienda hoy por los médicos, por las buenas propiedades que posee.

Se vende en el Depósito Central establecido en la casa de Sra. Viuda de Wunsch, San Francisco, 17.

PELUQUERIA Y BARBERIA

de la Viuda de Julian Lopez,

calle de San Francisco, 2.º 1.

La Viuda de D. Julian Lopez (q. e. p. d.) anuncia á los numerosos parroquianos de este acreditado establecimiento, que sigue siendo dueña del mismo, hallándose el servicio á cargo de los antiguos dependientes.

TRIPLE ANIS AROMATICO

DEL

PERRO PACO

El valenciano de la calle del Correo, núm. 10, acaba de recibir una gran partida de dicho líquido que puede competir con los anisados de más fama por sus excelentes condiciones de gusto, aroma, diaphanidad y pureza.

Tambien hay un carabanchel de clase muy superior. Además en dicho establecimiento encontrarán las personas que se dignen favorecerle un gran surtido de loza, cristal, calzado, cestería, estertería y otros á precios baratísimos.

10-CORREO-10

AFINADOR DE PIANOS, FIARMONIAS ó Sinfonías. San José, 10, 3.º

LOS MEJORES IMPERMEABLES INGLESES

fabricados por C. J. SHAW y C.ª (Manchester)

ÚNICO DEPÓSITO EN ESPAÑA

TALLER DE MIERES

Calzado especial para preservarse de la humedad, polainas de todas clases, artículos de viaje, guarniciones para coche, sillas de montar, etc.

PEDIR NOTAS DE PRECIOS

Taller de guarnicioneria, zapatería y efectos de viaje

DE B. MIERES

28 - San Francisco - 28

SANTANDER

Imprenta de LA VOZ MONTAÑESA, á cargo de Matías Ramo, calle de San Francisco, 29

en el Constitutionnel; nadie respondió. ¿No se los periódicos? —Muy pocas veces, y vuestra familia nunca. —Yo los leía todos y me ha servido de algo. El siglo me anunció el enlace de Amelia. —Se trata ahora de anunciarle vuestro regreso, pero con mucho cuidado si os parece, porque es preciso enviar un embajador; conozco precisamente un joven que busca un destino; es hermano de Mateo, cuñado de Amelia, hombre de talento y digno de representar una gran potencia. Si quedais contento de sus servicios, os indicaré el medio de recompensarle. —¿Queréis que vayamos á su casa? —Algunas horas despues, Mr. Bourgade, Leonor y Dorotea montaron en una buena silla de coche. En Vannes Mr. Bourgade se quedó en la casa. Los recién casados prosiguieron su camino y llegaron en carretela, como lo había prometido Leoncio. Cuando Dorotea anunció á sus hermanos la idea de que Mr. Bourgade se iba, la buena viuda contestó; ¡Tal vez! acostumbrada estaba á la felicidad, que parecía imposible. Leoncio recordó lo que le había pasado en la Escuela Central me había dicho tiempo aproposito del Segregador. Si la in-

cidme, pues, ¿por qué milagro han quedado sin respuesta todas mis cartas? Las encontraréis en el correo. Se supo al momento en París el naufragio de la Bella Antonia; vuestra primera carta había llegado algunos dias tarde, cuando las señoras dejaron la calle de Orleans; recuerdo que se marcharon sin dar sus señas; querían ocultar su miseria, y, por otra parte, no esperaban noticias de nadie. ¿Cómo era posible que supieran donde estaban? El cartero va una vez cada quince dias á la calle de Traversine. —¿No podeis tener idea de lo que he sufrido! —¡Escribir por más de dos años sin recibir contestación! —¡Vamos, vamos! ¡Yo he visto dos mujeres que sufrían tanto como vos! —No; ellas moraban una desgracia positiva; pero yo veía mil imaginarias. Sabía que estaban sin recursos, expuestas á todas las privaciones y á todos los consejos de la miseria. ¡Era rico y no podía hacer nada por ellas! Ese maldito cólera de 1849 me hizo pasar muy malas noches; hubiera querido venir á París, preguntar á la policía, registrar la ciudad; pero estaba como clavado en mi casa. Hice insertar un suelto en La Presse

por medias tintas. Afecté repetir con frecuencia el nombre de Bourgade, recalcando cada frase. Mi requisitoria produjo su efecto. Mr. Bourgade no me miraba ya; ocultaba la cabeza en sus manos y parecía abrumado. Para confundirle de un golpe, le revelé la conducta de Mateo; le conté la historia de la capa empeñada por diez francos y todas las privaciones que el honrado joven se había impuesto, aunque no fuese de la familia ni se llamase Bourgade. ¡Excelente Mateo! se privaba de lo necesario, cuando otros son tan avaros de lo supérfluo! Por último, se había casado con esa huérfana abandonada; la había conducido á Auray, la casa solariega de sus antepasados, la había dado un nombre, una fortuna, una familia! Hoy, Amelia Bourgade, mujer dichosa, madre feliz, no tenía necesidad de nadie, y podía desdeñar á su vez al mundo egoísta que la había desdeñado. Mr. Bourgade separó las manos y vi su rostro inundado de lágrimas. «Es mi hija, dijo; os agradezco en el alma que la queráis tanto. ¡Hija de mi vida! Permitidme que os abrace. No me lo hice repetir dos veces. No le pregunté cómo ni por qué estaba vivo; no presenté objeción alguna, le abracé cuatro ó cinco veces

COMPANIA GENERAL TRASATLANTICA.
VAPORES-CORREOS FRANCESES
 Precios de pasaje, en pesetas.

	PRIMERA CLASE			Punto
	1.ª categoría	2.ª categoría	3.ª categoría	
Para La Habana, Santiago de Cuba, Mayaguez y San Juan de Puerto-Rico.	960	800	700	175
» Guadalupe, Martinica, San Thomas.	965	825	750	400
» Santa Lucia, Trinidad.	965	825	750	450
» Cabo-Haitiano, Puerto-Principe, Jamaica.	1050	925	750	450
» La Guayra, Puerto-Cabello, Curacao, Savanilla, Colon, Cumana.	1100	965	750	450
» Demerari, Surinam, Cayenne.	1100	965	750	500
» Veracruz.	1240	1100	825	500
En estos precios no va comprendido el ferrocarril de Panamá.	1690	1310	—	600
» Para San Francisco.	1565	1430	—	663
» Guayaquil.	1675	1575	—	663
» El Callao.	—	—	—	663
» Valparaiso.	2075	1975	—	880

El vapor de 2.600 toneladas y 660 caballos

VILLE DE ST. NAZAIRE

Capitan COLLIER

Saldrá de Santander el 22 de Octubre

Para San Thomas, San Juan de Puerto-Rico, Habana y Veracruz.

Con correspondencia en San Thomas:

- 1.º Para Mayaguez, Cabo-Haitiano, Puerto-Principe, Santiago de Cuba, Jamaica Kingston).
- 2.º Para Basse-Terre, Pointe-a-Pitre, Saint-Pierre, Fort-de-France, Trinidad, Carupano, Cumana, Barcelona, La Guaira y Curacao.

El magnifico vapor de 3.000 toneladas y 2000 caballos

COLOMBIE

capitan DARDIGNAC

Saldrá de Santander el 26 de Octubre

Para COLON (sin trasbordo)

Con escalas en Pointe-a-Pitre, Guadalupe, Martinica, La Guaira, Puerto-Cabello y Savanilla; y con correspondencia en Colon (Panamá) para todos los puertos del Pacifico.

El vapor de 2.600 ts. y 660 caballos

VILLE DE BREST

Saldrá de Santander del 8 al 11 del presente mes

Para San Nazario

Procedente de Veracruz, Habana, Cabo Haitiano y San Thomas.

El vapor de 3.000 ts. y 660 caballos

FERDINAND DE LESSEPS

Saldrá de Santander del 16 al 18 del presente mes

Para Burdos (Paullac) y el Havre. procedente de Colon, Savanilla, Curacao, Puerto-Cabello, La Guaira, Fort de France, Saint Pierre, Basse Terre y Pointe a Pitre.

LINEA DE MARSELLA, MALAGA Y CADIZ A NUEVA-YORK

El vapor de 3.000 toneladas y 1.600 caballos

CALDERA

Capitan BEVILLE

Saldrá de Marsella el 15 de Octubre, de Málaga el 24, de Gibraltar el 25 y de Cádiz (facultativo).

Duracion del viaje: 13 dias.

Notas. Los señores pasajeros que deseen embarcarse para la Habana y Veracruz, tendrán a bien dirigirse a esta agencia antes del 15 del corriente con el objeto de retener sus billetes. Deberán proveerse de un pasaporte referendado por el señor gobernador civil de esta provincia, sin cuyo requisito no pueden embarcarse.

Los señores embarcadores tendrán la bondad de pedir cabida antes del 5, a fin de que esta agencia pueda pedir el hueco a la Direccion a Paris.

Los registros se cerrarán la víspera de la llegada de los vapores.

Los vapores de esta Compañia ofrecen las mayores comodidades, tanto por el lujoso arreglo de sus cámaras, como por el esmerado trato que en ellos se dispensa; pudiendo asegurar que ninguna otra Compañia los aventaja.

Los precios de pasaje y flete son los más arreglados.

Tarifas y prospectos se dan gratis.

La Agencia general en Madrid se encarga de facturar directamente las mercancías y equipajes desde el domicilio de los señores remitentes.

Las agencias de Madrid, Santander y Barcelona expenden billetes para el ferrocarril del Norte.

Para fletes, pasajes y demás informes, dirigirse en Madrid a D. José María Alonso de Beraza, Agente general en España de la Compañia, Olózaga, 1.—En Santander, al Sr. D. A. J. Galland, Muelle, 30.—En Barcelona, a los Sres. Hios de Comas Salitre y Compañia.—En Cádiz, al Sr. D. A. Sicre, Baluarte, 5.—Málaga, al Sr. D. A. Bjerre.

ROB BOYVEAU L'AFFECTEUR

Autorizado en Francia, en Austria, en Bélgica y en Rusia.

Garantido legítimo por la firma del Dr. GIRAudeau de St-Gervais.

El Rob vegetal Boyveau L'affecteur, de una digestión fácil, grato al paladar y al olfato, está recomendado para curar radicalmente las enfermedades cutáneas, los herpes, los abcesos, las úlceras, la sarna degenerada, las escrófulas, el escorbuto, pérdidas, etc. Este remedio es un específico para las enfermedades contagiosas nuevas, inveteradas o rebeldes al mercurio y otros remedios. Como poderoso depurativo, destruye los accidentes ocasionados por el mercurio, y ayuda a la naturaleza a desembarazarse de él, así como del yodo cuando se ha tomado con exceso.—En todas las boticas.

Depósito general, en casa del doctor GIRAudeau de St-Gervais, Paris, 12, calle Richer.

VAPORES-CORREOS DE LA COMPANIA TRASATLANTICA

(ANTES «A. LOPEZ Y COMPANIA»)

SERVICIO PARA PUERTO-RICO, HABNA.Y VERACRUZ.
 SERVICIO PARA COLON Y PACIFICN.

SALIDAS DE	Barcelona los dias 4 y 25	DE CADA MES.
	Valencia » 5	
	Málaga » 7 y 27	
	Ctdiz » 10 y 30	
	Santander » 20	
	Coruña » 24	

Los vapores que salen los dias 4 de Barcelona y 10 de Cádiz tocan en LAS PALMAS (Gran Canarias) admitiendo carga y pasaje para dicho punto y tambien para VERACRUZ.

Los que salen los dias 25 de Barcelona y 30 de Cádiz, enlazando con servicios antillanos de la misma compañía Trasatlántica en combinación con el Ferrocarril de Panamá y líneas de vapores del Pacifico, toman carga a flete corrido y pasajeros para los siguientes puntos:

LITORAL DE PUERTO RICO.—San Juan de Puerto-Rico, Mayaguez, Ponce y guandilla.

LITORAL DE CUBA.—Santiago de Cuba, Gfbara y Nuevitas.
 AMERICA CENTRAL.—Sabanilla, Colón y todos los principales puertos del Pacifico como Punta Arenas, San Juan del Sur, San José de Guatemala, Ohampirico y Saina Cruz.

NORTE DEL PACIFICO.—Todos los puertos principales desde Panamá a California como Acapulco, Manzanillo, Mazatlan y San Francisco de California.

SUR DEL PACIFICO.—Todos los puertos principales desde Panamá a Valparaíso como Buenaventura, Guayaquil, Payta, Callao, Arica, Iquique, Caldera, Coquimbo y Valparaíso.

Los que salen los dias 20 de Santander y 21 de Coruña, toman tambien carga a flete corrido y pasajeros para SANTIAGO DE CUBA y para todos los puertos arriba citados de la AMERICA CENTRAL, NORTE Y SUR DEL PACIFICO.

Rebajas a familias.—Precios convencionales por aposentos de lujo.—Rebajas por pasajes de ida y vuelta.—Billetes de tercera clase para Habana, Puerto-Rico y sus litorales, 35 duros.—De tercera preferente con más comodidad, a pesos 50 para Puerto-Rico y 60 pesos para Habana.

SEGUROS.—La Compañia, por medio de sus agentes, facilita a los cargadores el asegurar las mercancías hasta su entrega en el punto de destino.

EL VAPOR-CORREO

SANTANDER

es el destinado a salir de Santander el dia 20 de Octubre, y el

CIUDAD DE CADIZ

el 20 de Noviembre.

Darán más detalles en Santander sus consignatarios los Sres. Angel B. Perez y Compañia, Muelle, 36

INJECTION BROU

Higiénica, infalible y Preservativa.

La unica que cura sin el auxilio de otro medicamento.—Se vende en las principales boticas del universo. (Evadir el metodo). 30 años de éxito.

Paris, en casa de J. FERRÉ, pharmacien, successeur de Brou, rue Richelieu, 102.

TONICO ORIENTAL



EL GRAN RESTAURADOR DEL CABELLO.

Extirpa la caspa, cura todas las afecciones de la piel del cráneo y conserva, aumenta y hermosa admirablemente el pelo.

De venta en todas las Boticas y Perfumarias.

VINO DEFRESNE

Tónico - Nutritivo

Con Peptona. (Carne asimilable)

HIERRO Y LACTOFOSFATO DE CAL NATURALES

El vino Defresne tiene un sabor exquisito, y es el unico reconstituyente natural y completo.

Es el más precioso de los tónicos: a su influjo, los accidentes febriles desaparecen, renace el apetito, los músculos se nutren, y se recobran las fuerzas.

Empléase con buenos resultados en la inapetencia, los medros repentinos, las convalecencias, las enfermedades del estómago, la anemia y la consunción.

DEFRESNE, Proveedor de los Hospitales de Paris Y todas las Farmacias

Santander, D. Manuel Rodriguez y Jimenez

VAPORES-CORREOS

DEL

Sr. Marqués de Campo.

NUEVA LINEA REGULAR

A LA AMERICA DEL SUR Y OCEANO PACIFICO

SERVICIO MENSUAL.

El vapor

VIÑUELAS

saldrá de Santander el 4 de Noviembre para Ceruña, Vigo, Lisboa, Cádiz, Pernambuco, Bahia, Rio-Janeiro, Montevideo, Buenos-Aires, Valparaiso y Callao de Lima.

Admitirá carga y pasajeros para dichos puertos y para todos los demás del Pacifico hasta Colon.

Para fletes y demás antecedentes:

En Madrid: oficinas del Excmo. señor Marqués de Campo, Cid, 7.

En Santander: Oficinas del Excmo. señor Marqués de Campo, Muelle, 26.

En Bilbao: D. Epifanio Abiaedo.

En San Sebastian: D. Juan de la Peña Rodrigo.

convulsivamente; estaba seguro de no engañarme; las lágrimas de un padre se reconocen siempre!

Sin embargo, cuando hubo pasado la primera emoción, le miré asombrado, de lo que se apercibió. «Yo os lo explicaré todo, me dijo, así que haya visto a mi mujer y a mi hija: corro a Auray.» Gracias; adios, hasta la vista.

—¡Poco a poco! yo no os dejo así; en primer lugar no podeis salir hasta la tarde en el tren de las siete, luego debemos tomar algunas precauciones, y no es cosa de presentarse de repente en la plaza de Auray. Matariais de un golpe a vuestra mujer y vuestra hija, y los paisanos bretones os matarian a su vez con sus hoces: un resucitado, ¡ahí es nada! Sentaos y contadme vuestra historia; yo os diré despues las precauciones que debeis adoptar. ¿Pero, cómo escapasteis del naufragio? ¿En algún pedazo de mástil? ¿En un gallinero?

—Lo más sencillamente del mundo: cuando se perdió el buque no estaba yo a bordo. Ya sabeis lo que iba a buscar a América; nos detuvimos ocho dias en Rio Janeiro para recoger pasajeros y mercancías; bajé a tierra como los demás; tenia cartas de recomendación para algunos franceses establecidos allí, y entre otros para

un comprador de maderas llamado Charlier. Hablamos; le expliqué mi sistema y se asombró; todas las imaginaciones se volvían hácia California. Charlier me aseguró que mi invención era excelente, pero no era bastante fuerte para trabajar por mí mismo y que no encontraria obreros.

—«Haced otra cosa, me dijo: desembarcad con armas y bagajes; estableceos como constructor de máquinas y explotad aquí el Segregador Bourgade. El aparato completo os costará quinientos francos y lo vendereis en mil; todos los mineros que van a San Francisco se surtirán de paso en vuestra casa. Creedme, esta es la verdadera California; no teneis dinero para comenzar la empresa; se buscará; un buen negocio encuentra siempre capitales, sobre todo en América. Si necesitais un asociado, aquí estoy yo.»

Así es como fundamos la casa de Charlier, Bourgade y compañía, cuyas acciones son cotizadas en la Bolsa de Paris; hoy han duplicado su valor, y no se detendrán en eso; se habla de nuevas minas en Australia.

—¿Cómo? le dije, ¿habeis ganado cinco millones?

—Algo más que eso; pero ¿qué importa? De-

viención sobrevivía, el inventor podia haber escapado del naufragio. La esperanza fué penetrando lentamente en las buenas gentes, y el dia en que Mr. Bourgade apareció en Auray, su mujer y su hija exclamaron sencillamente: «¡Bien sabiamos que no habiais muerto!»

Mr. Bourgade no tiene aires de un gran señor pero tampoco se advierten en él los modales de un advenedizo. Este excelente hombre mereció un yerno como Mateo. Ha dado a su hija un dote de dos millones, con gran sentimiento de Mateo, que dice:

«Soy ya intrigante; he abusado de mis ventajas personales para contraer un matrimonio por dinero.»

Los Debay han construido una habitación magnífica; lo que constituye principalmente la belleza de su castillo es que no hay pobres en sus cercanías. Mateo ha terminado sus tesis y obtenido un diploma de doctor; tenemos en Francia dos doctores tan ricos como él; no poseemos cuatro tan laboriosos.

Amelia da un hijo a su marido todos los años; Leoncio no piensa ya en imitar a Mr. de Marsay; tiene dos hijas y ha engordado; por estas razones vive en Bretaña en el seno de la familia;